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Agenda
Caté : pensez-y, 
dès maintenant !
Avant les vacances d’été, pensez à inscrire 
ou réinscrire vos enfants au caté pour l’an-
née prochaine. Voici les dates d’inscrip-
tion-réinscription : mardi 25 juin de 16h à 
18h30, mercredi 26 juin de 10h30 à 12h et 
samedi 29 juin de 11h à 12h.
une session de rattrapage à la rentrée : mar-
di 3 septembre de 16h à 18h30, mercredi 
4 septembre de 11h à 12h et samedi 7 sep-
tembre de 10h30 à 12h. 
Lieu : à la maison paroissiale, 2 parvis notre-
Dame de Pellevoisin.

Barbecue paroissial
nous vous donnons rendez-vous, le 30 juin, 
après la messe, pour le barbecue paroissial 
à l’école maternelle Sainte-Anne–Saint-joa-
chim, parvis notre-Dame de Pellevoisin à 
Lille. Le barbecue est précédé de la messe 
de fin d’année, à 10h30, à notre-Dame de 
Pellevoisin.

Messes à Notre-Dame  
de Pellevoisin
– Horaires d’été
Les horaires des messes dominicales en 
juillet-août seront indiqués dès que pos-
sible sur le site internet et lors des messes 
en juin. Pas de messes en semaine pendant 
les vacances scolaires. 

– Fête de l’Assomption 
jeudi 15 août, 10h30 : messe de  
l’Assomption, suivie du verre de l’amitié.

– Bénédiction  
des cartables 
Dimanche 8 septembre, 10h30,  
au cours de la messe : bénédiction des 
cartables, mais aussi pour tous ceux qui 
reprennent le chemin du travail. 

JEU

Pâques
de

Lors de la bénédiction des cartables, l’année dernière à la 
rentrée. Rendez-vous cette année, toujours à l’église Notre-

Dame de Pellevoisin, le 8 septembre à 10h30.

Lors d’une messe 
familiale.

Carnet paroissial janvier à avril 2024

BAPTÊMES
Ils sont devenus enfants de Dieu  
par le baptême :
Céline Daye, Basile Opese,  
Mathilde Teillet, Brianna Boudry, 
Jean Demaret, Tymaël Ridet,  
Etienne Lesur, Adèle Nottebaere, 
Augustin Rossi Mahieu.

DÉCÈS
Que Dieu notre Père les accueille 
dans sa lumière :
Jeanine Mékari-Benneteux,  
Thierry Peyres, 
Marie-Madeleine Thilliez, 
Katty jennequin, Françoise Vanhove, 
Maurice Valet, Jeannine Vayer, 
Yves Callens, Christian Meigneux, 
Michel Huou, Héléna Backiel, 
Jean-Claude Silard, Camille Mience, 
Jean-Pierre Bittel, Jacques Richez.
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Faites vos jeux !
« Le sport joue un rôle de plus en plus important dans la société et 
façonne la vie de nombreuses personnes », a affirmé le pape 
François, dans un message envoyé aux participants du Congrès 

international sur le sport et la spiritualité que le Saint-Siège et la France 
ont organisé à Rome, du 16 au 18 mai dernier. À quelques semaines du 
lancement des Jeux olympiques de Paris, il a vanté les « valeurs 
authentiques » de toute compétition sportive 
quand elle est « purifiée de l’égoïsme et des 
intérêts purement matériels ».
À l’approche des Jeux olympiques qui vont se 
tenir en France dans quelques semaines, nous 
vous proposons des témoignages sur le 
scoutisme catholique qui allie le jeu, 
l’apprentissage de la vie fraternelle, le service du 
prochain, la vie au contact de la nature et la 
spiritualité. 
Lorsque le scoutisme est apparu au début du XXe siècle, quelques 
prêtres ont senti l’intérêt de « baptiser » cet outil éducatif, créé par le 
célèbre Baden Powell, mais se sont heurtés à quelques résistances dans 
le milieu catholique de l’époque. Pourtant, les valeurs du scoutisme 
naissant rejoignaient le christianisme le plus authentique pour lequel le 
corps n’est pas à mépriser. Comme le dit le livre de la Genèse, « Dieu vit 
que cela était bon » en contemplant l’œuvre de la création. L’être humain 
est à la fois spirituel et corporel, et chacun doit apprendre la maîtrise de 
soi et de ses émotions, et l’harmonie entre le corps, l’esprit et l’âme. 
Pour nous, chrétiens, le corps humain trouve sa vérité et grandeur 
lorsqu’il est animé par l’Esprit saint, l’Esprit de Dieu. Il manifeste et 
traduit ainsi concrètement et de manière juste l’amitié, la tendresse et 
l’amour ; il réalise le service des plus vulnérables dans la société ; mais il 
exprime aussi, dans la prière et la liturgie, l’offrande de soi au Père des 
cieux et la louange du Seigneur, par les voix unies dans le chant et par 
les gestes d’adoration et de foi. « Que nos bouches chantent ta 
louange ! » Bon été à tous et que Dieu vous bénisse !

PÈRE ÉRIC MAHIEU, CURÉ DE LA PAROISSE 
NOTRE-DAME DE PELLEVOISIN

pere.eric.mahieu@gmail.com
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La paroisse en pratique
• Permanences du père Éric Mahieu : 
se rapprocher du presbytère 
afin d’obtenir un rendez-vous.
• Permanences au presbytère  
(accueil et téléphone) :  
2 parvis Notre-Dame de Pellevoisin 
17h-18h30, les mardi et vendredi.
Tél. 03 20 55 01 99 
paroissendpellevoisin@gmail.com

• Horaires des messes dominicales  
(à Notre-Dame de Pellevoisin) :
Samedi : 18h, de Pâques à la Toussaint
(17h de la Toussaint à Pâques)
Dimanche : 10h30.
En semaine : consulter les annonces
de la semaine (habituellement,
jeudi et vendredi à 8h45).

• Si vous désirez offrir une messe,
l’offrande souhaitée est de 18 €.
• Confessions : sur rendez-vous 
auprès du secrétariat.
• Informations paroissiales en ligne  
sur http://paroissendpellevoisin.fr  
ou sur l’appli La Quête.
• Messes au couvent des dominicains, 
avenue Salomon, Lille :
12h chaque jour 
et 11h le dimanche.

Pour nous, chrétiens, le corps humain trouve 
sa vérité et grandeur lorsqu’il est animé par 

l’Esprit saint, l’Esprit de Dieu.
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PHARMACIE DU BUISSON
Isabelle et Hugues ROGEAU-CHOPIN

47 rue du Buisson
59000 LILLE

Tél. 03 20 55 28 75
pharmaciedubuisson.lille@gmail.com

558, rue de Rouges Barres
MARCQ EN BAROEUL
Tél. 03 20 55 14 09
pharmacieduparcsaintmaur@gmail.com

PHARMACIE 
DU PARC 
ST MAUR

98, rue du Becquerel - 59370 MONS-EN-BARŒUL
Tél. : 03 20 47 96 29

www.honore-sarl.com - sarl Honoré

COUVERTURE - ZINGUERIE
Assurance décennale non utilisée depuis plus de 40 ans

INSCRIPTION GRATUITE !
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Pendant la période estivale, les mouvements scouts vivent leur camp pendant une à deux 
semaines. Cette année ont lieu à cette période, les Jeux olympiques. L’occasion pour nous  

de questionner des jeunes de différents mouvements scouts sur leur rapport aux jeux,  
et la place du spirituel à travers l’action et le quotidien. Ces mouvements scouts sont présents  

en France, avec chacun leurs traditions et coutumes. Inès, Raphaël, Manon et Olivier ont accepté 
de répondre à nos questions afin de mieux comprendre leur engagement.

Qu’est-ce qui vous a conduit à vous 
engager dans vos mouvements 
respectifs ?

Inès, 15 ans. j’ai toujours été environnée 
de scouts de différents mouvements, aus-
si, lorsque mes parents m’ont proposé 
d’entrer aux Guides d’Europe, j’ai accep-
té… et ne l’ai pas regretté ! je suis dans 
ce mouvement, car les parents s’y étaient 
engagés, étant jeunes, et le connaissaient 
donc assez bien.
Raphaël, 10 ans. j’ai rejoint les Scouts uni-
taires de France parce que mes parents 
me l’ont proposé et que cela m’attirait. 
Et parce que mon grand frère et mes pa-
rents me racontaient plein de choses qui 
avaient l’air super : les jeux, les moments 
de prière, les nuits sous la tente et la vie 
dans la nature…
Olivier, parent. je suis scout depuis mon 
enfance, j’ai été chef et c’est tout naturel-
lement que je me suis réengagé en tant 
qu’adulte chez les Scouts et Guides de 
France.

Comment pensez-vous que le 
scoutisme aide les jeunes à grandir, 
avec son rapport au jeu et à la nature ?

Inès. Le jeu tient un rôle plus qu’impor-
tant dans le scoutisme, c’est sa pédago-
gie même. Se basant en général sur le 
thème de l’année ou du camp, les Guides 
d’Europe mettent leur imagination à rude 
épreuve ; elles trouvent des manières ori-
ginales de faire progresser la patrouille 
en lui faisant découvrir ou approfondir 
certains points et compétences liées au 
scoutisme, à la foi, à une technique d’ex-
pression… Tous ces jeux, que nous vivons 
la plupart du temps en plein air, nous en-
seignent de nombreuses choses : que ce 
soit sur la nature, dont nous dépendons 
pour sa mise en œuvre, la technique choi-
sie ou tout simplement sur nos sœurs 
guides, puisqu’ils font ressortir leurs com-
pétences et qualités, tout en soudant nos 
patrouilles et compagnies. Chacune s’in-
vestit et, ainsi, nous vivons de beaux mo-
ments, donnant chacune le meilleur pour 
que la joie soit présente.

Raphaël. jouer et vivre dans la nature me 
rend heureux et me permet d’apprendre 
plein de choses et d’être plus débrouillard.
Olivier et Manon, 13 ans, sa fille. Le scou-
tisme se déroule la majeure partie du 
temps en extérieur bien que nous soyons 
un groupe citadin. nous privilégions les 
réunions dans les parcs pour profiter de 
la nature, c’est plus agréable pour jouer. 
Le contact avec la nature prend tout son 
sens quand les jeunes campent et vivent 
totalement à l’extérieur. Cela est très res-
sourçant. Les jeunes s’épanouissent à tra-
vers des activités et des jeux adaptés à 
leur tranche d’âge. La pédagogie chez les 
Scouts et Guides de France est très orien-
tée vers le développement personnel de 
l’enfant.

Comment trouvez-vous Dieu dans le 
scoutisme ?

Inès. Dieu et la foi sont la base du scou-
tisme européen, sur laquelle se fondent 
nos lois et principes. La prière nous ac-
compagne donc au fil de nos activités, 
et cela nous aide à grandir dans la foi. 
Prier ensemble, et au beau milieu de la 
Création, nous unit. Personnellement, je 
trouve Dieu dans la beauté de la nature 
qui nous entoure ; un coucher de soleil, un 
ciel empli d’étoiles après une veillée ou un 
bel oiseau me donnent envie de louer le 
Seigneur. Mais je trouve aussi Dieu dans la 
joie de mes guides au quotidien.
Raphaël. On prie au début et à la fin de 
chaque sortie, et tous les matins et les 
soirs pendant les camps et les week-ends.
Olivier et Manon. nous prions à la messe 
et lors des temps spirituels. Puis à travers 
les valeurs de partage et de respect de 
l’autre.

Quelle expérience spirituelle y 
faites-vous ? Quel type de prière 
pouvez-vous y vivre ?

Inès. nous avons l’occasion de vivre des 
expériences spirituelles très variées. Ain-
si, chacune de nos journées débute et se 
conclut par une prière : plutôt louange, le 

Scout, un jour… scout, toujours
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Scout, un jour… scout, toujours
matin, et plus calme le soir ; et nous allons à la 
messe les dimanches. En plus, lors du camp 
d’été, nous sont souvent aussi proposés une 
nuit d’adoration, le sacrement de réconcilia-
tion ou encore un chapelet en marchant.
Raphaël. j’aime bien ces moments de prière. 
On fait des bénédicités avant les repas et des 
grâces après. Ce sont toujours des chants 
sympas ! Et on va à la messe aussi.
Olivier et Manon. Les moments spirituels les 
plus forts sont en groupe, soit lors de messes 
de rassemblements scouts ou bien autour du 
feu, dans la nature. La prière scoute reste un 
incontournable.

Quels moments forts avez-vous vécus et 
qui ont marqué votre vie et votre foi ?

Inès. j’ai eu l’occasion, chez les guides, de 
vivre différents moments forts : le plus mar-
quant reste le soir de ma promesse, lorsque 
j’ai prononcé à la lueur des torches et dans le 
silence de la nuit ; les mots faisaient de moi 
une guide, m’engageant à observer les lois 
scoutes (assez proches des dix commande-
ments) et à servir de mon mieux Dieu, l’Église 
et mon prochain. C’est une promesse que j’ai 
l’occasion de revivre chaque année lorsque 
nos aspirantes sont prêtes. je suis également 
très touchée par les messes en plein air, avec 
parfois plusieurs centaines de scouts. Elles 
ont lieu lors de grands rassemblements, de 
fêtes de groupe ou de province. Plus généra-
lement, chaque geste d’attention que je vois 
ou surprends de la part d’une guide pour une 
autre me touche et me donne envie de pro-
gresser un peu plus.

Raphaël. Ce qui m’a marqué, c’est lorsque j’ai 
fait ma promesse, à mon premier camp.
Olivier et Manon. Les moments forts qui 
marquent, ce sont les rassemblements 
scouts, les promesses et, forcément, les veil-
lées autour d’un feu de camp.

Pour ceux qui seraient éventuellement 
intéressés pour devenir scouts, qui 
contacter et comment ?

Inès. je vous invite à contacter nos chefs de 
groupe, Caroline Guery et Clément Davoust.
Raphaël. Vous pouvez contacter mon 
groupe de la 5e Lille, dont les responsables 
sont Amélie et Benoît Masson.
Olivier et Manon. Le groupe du quartier 
est la Ve Lille-La Madeleine. n’hésitez pas à 
contacter Olivier Gicquel et Pierre-Olivier 
Grislain. 

PROPOS RECUEILLIS 
PAR ANNE-CATHERINE MARRILLIET

REJOINDRE  
UN MOUVEMENT SCOUT

• Guides et Scouts d’Europe
Depuis 1958, l’association des 
Guides et Scouts d’Europe, non 
mixte, répartie entre groupes filles 
et groupes garçons, encourage les 
enfants à devenir des citoyens, des 
chrétiens joyeux et responsables, 
des adultes engagés sur lesquels  
on pourra compter.
Guides d’Europe IIe 
Croix-La Madeleine : 
groupe2croixlamadeleine@gmail.
com. Caroline Guery, cheftaine de 
groupe filles (8-12 ans et 12-17 ans),
Scouts d’Europe 1re Croix-Roubaix : 
groupe1erecroixroubaix@gmail.com. 
Clément Davoust, chef de groupe 
garçons (8-12 ans et 12-17 ans).

• Scouts unitaires de France 
(Suf)
Les Scouts unitaires de France (Suf) 
sont une association catholique 
dont l’ambition est d’aider les 
enfants, puis les jeunes, à devenir 
des femmes et des hommes libres, 
responsables, utiles et heureux, 
selon la méthode éducative 
imaginée par Baden-Powell,  
et adaptée au catholicisme  
par le père Jacques Sevin.
5e Lille des Scouts unitaires de 
France. Responsables : Amélie et 
Benoît Masson, 06 44 00 03 82,  
lille5@scouts-unitaires.org
www.scouts-unitaires.org/accueil/
nous-rejoindre/un-groupe-pres-de-
chez-vous

• Scouts et Guides de France
Les Scouts et Guides de France 
sont un mouvement catholique de 
jeunesse et d’éducation populaire. 
L’association est accueillante pour 
toutes et tous, sans distinction de 
nationalité, de culture, d’origine 
sociale ou de croyance.
Ve Lille/La Madeleine : 
scoutvemelille@gmail.com

Il existe des groupes dans toutes les 
paroisses que l’on trouve aisément 
sur internet, via les paroisses et les 
mairies de chaque commune.
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Prière pour les Jeux olympiques
À l’occasion des Jeux olympiques et paralympiques, les Églises chrétiennes de France proposent une 
prière oecuménique pour les sportifs, leur encadrement, les organisateurs et le public.

Père, source de la joie véritable,
tout au long de la première alliance,
tu as commencé à enfanter un peuple,
par ta parole de grâce et les exploits de tes enfants bien aimés
tu leur as révélé tes prodiges et ta force.
En ton Fils Jésus-Christ,
tu as appelé toutes les nations
à former un peuple de louange à ta gloire.
Donne-nous de mener le bon combat,
afin de recevoir au bout de notre course,
la couronne qui ne flétrit pas.
Regarde dès maintenant, Dieu très bon, notre pays, la France,
qui accueillera les JO 2024, 
donne-lui de regarder cet événement dans la joie, la paix et la fraternité. 
Répands ton Esprit saint,
pour tous ceux qui œuvrent à la réalisation de Paris 2024,
sur toutes les personnes qui viendront des quatre coins de la Terre
et sur les athlètes,
accorde-leur la force nécessaire,
pour que chacun donne le meilleur de lui-même.
Par leurs familles et par leurs entraîneurs,
que les sportifs obtiennent leur soutien dans les moments de joie et d’épreuves.
Aide-nous, Seigneur, à toujours viser « plus vite, plus haut et plus fort »,
pour accueillir le monde entier,
rassemblé dans la passion commune du sport,
et à former ainsi une Église rayonnante, fraternelle et consolatrice.
Amen.

Source : www.egliseetsport.fr

Ingrédients  
pour 6 personnes
• 800 g d’oignons, 
• 20 g de farine, 
• Huile d’olive, sel, poivre, 
muscade
Pâte à quiche : 
• 250 g de farine, 
• 1 cuillère à café de sel, 
• 1 cuillère à café de levure 
chimique, 
• 50 g de beurre, 70 g d’eau 
tiède
Appareil à quiche : 
• 3 œufs, 20 cl de lait, 
• 10 cl de crème fraîche liquide

Préparation
Pâte à quiche : cette étape 
peut être réalisée 
à la main ou avec un robot. 
1.    Mélanger la farine, le 

beurre, le sel et la levure 
chimique. 

2.  Ajouter l’eau jusqu’à obtenir 
la consistance d’une pâte. 

3.  Étaler la pâte à l’aide d’un 
rouleau à pâtisserie et la 
foncer dans un moule à 
tarte.

Quiche
1.  Éplucher et découper les 
oignons.
2.  Les faire revenir dans l’huile 

d’olive, à feu doux, pendant 
20 minutes.

3.  Ajouter les 20 g de farine 
et bien mélanger.

4.  Dans une casserole, ajouter 
le lait et la crème et porter 
ce mélange à ébullition.

5.  Battre les œufs et les 
ajouter au mélange 
précédent.

6.  Remettre sur le feu, en 
mélangeant bien, pour que 
la préparation épaississe.

7.  Ajouter le sel, le poivre 
et la noix de muscade.

8. Verser les oignons sur 
la pâte.
9. Y ajouter le mélange œufs, 
lait, crème.
10.  Cuire au four, à 200 °C,

 pendant 30 minutes 
environ.

La quiche 
aux oignons



NINON, 10 ANS

« Le corps, c’est bien fait. On peut 
parler, crier, développer ses senti-
ments. On peut aimer ou non. »

ANNA, 10 ANS

« Si Jésus avait été invisible, 
il n’aurait pas pu communiquer 

avec les hommes. »

ARTHUR, 11 ANS

« Tous les corps sont égaux. Même 
quand on a un grand handicap, 

on est toujours humain. »

Mon corps, 
quelle merveille !
Qu’on soit gros ou maigre, blanc ou noir, 
handicapé ou valide, jeune ou vieux, notre 
corps nous permet d’agir, d’aimer, de vivre ! 
Oui, notre corps est une merveille.

● Total respect !

Des membres qui agissent, un cœur 
qui aime, un esprit qui réfl échit… 
tout cela ne forment qu’une seule 
et même personne : moi !

On rêve parfois d’être différent, 
plus grand, plus mince, plus ci, 
plus ça… Mais nous avons tous 
nos imperfections. L’idéal est plutôt 
de s’accepter comme on est.

Pour te sentir bien dans ta peau, 
commence par bien manger, faire 
du sport, te reposer quand tu es 
fatigué… Dorloter son corps, 
c’est se respecter soi-même !

Dieu en personne 
Les chrétiens disent que Dieu a créé 
l’homme à sa ressemblance. Alors 
notre corps est forcément beau ! 
D’ailleurs, Dieu n’a pas trouvé 
d’autres moyens que de prendre 
corps pour se rendre proche des 
hommes et leur dire son amour. 
Il y a deux mille ans, il a envoyé 
son  ls Jésus vivre une vie 
d’homme comme les autres. 
Jésus est né, a grandi pour 
montrer aux hommes 
de quelle manière 
Dieu les aimait.

Quel 
génie !
En plus, 
ton corps 
est une 
« machine » 
incroyable 
qui fonctionne 

à la perfection et s’occupe de toi 
sans que tu y penses ! Il est aussi un 
formidable outil de communication. 
Il réagit à ce qui nous arrive 
et exprime nos émotions et nos 
sentiments les plus profonds, 
parfois même sans qu’on s’en 
rende compte.

Un cadeau fou !
À son début, il y a d’abord 
un vrai miracle, celui de la vie. 
Le premier mois, dans le ventre 
de sa maman, un bébé est aussi 
petit qu’un confetti. Au bout de 
neuf mois, ses organes sont prêts 
à fonctionner. Tout cela se fait tout 
seul, sans logiciel ! Aujourd’hui, 
vois comme tu as changé depuis 
ta naissance. C’est fou, non ? 

Fi
lo

té
o,

 n
° 

22
2,

 a
oû

t-
se

pt
em

br
e 

20
13

. A
da

pt
at

io
n 

d’
ap

rè
s 

cr
éa

tio
n 

or
ig

in
al

e 
de

 : V
irg

in
ie

 R
ou

ss
el

 (t
ex

te
s)

, P
as

ca
l L

em
aî

tr
e 

(il
lu

st
ra

tio
ns

)

LE COIN DES ENFANTS avec le magazine
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LE SAVIEZ-VOUS ?

Société Saint-Vincent-de-Paul :  
aider et écouter

Sans doute savez-vous que la conférence Saint-Vincent-de-Paul de Marcq-en-Barœul vient en aide 
aux personnes et familles en difficulté. Mais connaissez-vous l’histoire de cette société, fondée par 

Frédéric Ozanam, présente dans 140 pays, qui remonte au XIXe siècle ?

A u commencement était… Frédéric 
Ozanam (1813-1853), d’abord étu-
diant à Paris, puis professeur de lit-

térature étrangère à la Sorbonne. Ce jeune 
catholique proche des chrétiens libéraux 
de son temps, choisit de se tourner vers les 
plus démunis. 
En 1833, il fonde avec quelques amis une pe-
tite société vouée à l’aide aux plus pauvres 
sous le patronage de saint Vincent de Paul 

(1581-1660), lui-même fondateur des filles 
de la Charité. 
La société s’organise en « conférences », 
groupes de bénévoles qui multiplient les 
visites auprès des plus pauvres. Très vite, 
des conférences apparaissent dans toute la 
France. Mort en 1853, Frédéric Ozanam a été 
béatifié en 1997. De nos jours, la société est 
présente dans 140 pays. Le nombre de ses 
membres était estimé, en 2013, à 800 000.

Des bénévoles auprès des familles
Dans la métropole lilloise, on compte une 
dizaine de « conférences » : paroisse Sa-
cré-Cœur et Saint-Michel, La Madeleine, 
Marcq-en-Barœul, Roubaix… Le principe 
initial demeure : partir à la rencontre de per-
sonnes, après un signalement des services 
sociaux locaux (CCAS ou MnS), et avec leur 
accord. Seuls ou en binôme, des bénévoles 
visitent les familles, leur apportent au besoin 
une aide matérielle (alimentaire ou sanitaire), 
mais axent leur action sur l’écoute, l’échange, 
le dialogue spirituel (si les personnes le dé-
sirent). La conférence de Marcq-en-Barœul 
comprend une dizaine de bénévoles accom-
pagnant une trentaine de familles.

 — FLORENCE EYCHENNE

Covoiturez  
pour une bonne cause

Pendant l’été, période de plus 
grande solitude du fait des 
départs en vacances, la société 
propose des séjours d’une 
semaine aux familles qu’elle 
accompagne. Celles-ci peuvent 
participer à hauteur de leurs 
moyens ou être entièrement 
prises en charge par l’organisation. 
Dans le Nord, les personnes 
sont hébergées à Bleriot-Plage 
dans des villages-vacances. Le 
transport se fait en bus depuis 
Roubaix. 
Si des personnes souhaitent aider 
les bénévoles de la conférence de 
Marcq-en-Barœul, pour conduire 
des familles jusqu’au lieu de 
départ des bus, elles peuvent 
s’adresser à : 
Sabine Peigniez, 
06 26 23 06 53, 
sab12.uiop@gmail.com

Sabine Peigniez, 
membre de la 

conférence 
Saint-Vincent-

de-Paul de 
Marcq.
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ECOLE DE DANSE
Rue de Valmy - Marcq-en-Barœul

CLASSIQUE - MODERN’JAZZ
Initiation à partir de 4 ans
avec Claire et Benjamin Cousin

ex danseurs professionnels
rondpointdesarts.fr   T: 06 12 22 80 53

Rond point des Arts
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JOIE D’UNE NOUVELLE BAPTISÉE

Brianna : 
« Le baptême m’a transformée »

La tradition chrétienne a toujours choisi le jour de Pâques pour le baptême d’adultes. Tout baptisé est 
plongé dans la mort du Christ pour renaître à la vie. L’eau symbolise les forces du mal et la victoire du 
Christ sur le mal. Le baptisé participe à la Résurrection du Christ : il devient enfant de Dieu. Brianna a 
été baptisée le 30 mars au cours de la veillée Pascale sur la paroisse. Elle a accepté de témoigner au 

cours d’une rencontre.

Comment as-tu eu envie de te faire 
baptiser ? 

Brianna. j’ai rencontré Victor qui a une fa-
mille très chrétienne. il a été baptisé petit et 
ne concevait pas de se marier, si ce n’est à 
l’église. On s’est posé des questions et on a 
pris le temps de réfléchir. Puis j’ai dit oui pour 
me faire baptiser. j’avais été baptisée à la 
mairie, étant enfant.
Comment a réagi ta famille ? Mes parents et 
ma famille n’étaient pas d’accord pour mon 
projet de baptême, ni d’ailleurs pour mon 
projet professionnel. j’ai fait un bac pro CGEA 
(Conduite et gestion de l’entreprise agricole). 
je voulais m’occuper d’animaux. Alors je suis 
partie chez ma grand-mère. Elle était catho-
lique. Elle m’a dit : « Fais ce que tu veux. »

Quelles ont été les différentes étapes ? 

Par l’intermédiaire du père Bertrand, notre 
ancien curé, nous avons rencontré Françoise 
qui accompagne les futurs baptisés. nous 
avons parlé avec elle et décidé ensemble de 
mon entrée en l’Église. Celle-ci s’est faite en 
juin, l’an dernier, notamment pour nous per-
mettre de partir aux journées mondiales de 
la jeunesse 2023 à Lisbonne. Ensuite, j’ai suivi 
le catéchuménat jusqu’à Pâques.
L’appel décisif au cours d’une messe à la pa-
roisse est très impressionnant : on nous ap-
pelle chacun par notre prénom. notre parrain 
et notre marraine sont là. Mon parrain est un 
ami de Victor, rencontré à Lille Sud, au Mou-
vement salésien jeune (MSj) inspiré de l’es-
prit de saint jean Don Bosco. On allait à Lille 
Sud ; quelquefois le samedi soir, pour retrou-
ver des amis et, ensemble, nous participions 
à des groupes de réflexion ; puis, le dimanche, 
pour la messe. Ma marraine est une grande 
sœur de Victor. 
Avec le MSj, on a participé à deux week-ends 
centrés sur Dieu. Le premier week-end était 
à Bruxelles : j’ai peu suivi, car je me suis fait 
une entorse à la cheville. Le second était à 
Lyon. Le thème était l’engagement. il y avait 
plusieurs prêtres. On a organisé la messe en 
visio, ainsi que les chants pour la louange et 
l’adoration. Avec le MSj, on a fait une mission 
de rue en apportant des biens : plats chauds, 

vêtements et quelques fois une Bible. Grâce 
à son frère, Victor a rencontré le frère Emma-
nuel, o.p, qui est venu chez nous et a béni la 
maison. 

Comment cela s’est-il passé lors du 
baptême ?

Le père Éric nous a aidés pour l’organisa-
tion du grand jour. Le jour de mon baptême, 
j’étais très heureuse. Le même jour, j’allais 
être baptisée, confirmée et faire ma première 
communion. Les trois en même temps ! En 
plus, c’était le jour de mon anniversaire. il y 

avait une bonne ambiance. je me suis habil-
lée toute en blanc. j’étais très bien entourée, 
malgré l’absence de mes parents. il y avait 
ma cousine, Victor, ma marraine, la maman 
et le frère de Victor, Françoise et Hervé du 
catéchuménat. j’étais très heureuse. Le len-
demain, nous sommes allés à Lille-Sud pour 
la messe de Pâques. La sœur de Victor nous a 
reçus pour le déjeuner de Pâques, mon bap-
tême et mon anniversaire. Après le baptême, 
nous nous sommes pacsés, le 18 avril.
Le baptême m’a transformée, certaines ré-
actions se débloquent. je ne vois plus les 
choses de la même façon. Par exemple, je 
prends du recul, je maîtrise mon impulsivité. 
Maintenant, le soir, nous récitons le chapelet. 
Tous les dimanches, je vais à la messe avec 
Victor. j’ai fait un témoignage de quelques 
minutes pendant la veillée de carême à la pa-
roisse.

 — PROPOS RECUEILLIS  
PAR BÉNÉDICTE MARCHANT

Merci, Brianna, de la confiance que tu nous 
fais par ton témoignage. À travers lui, nous 
comprenons ta détermination, malgré les 
difficultés rencontrées. Nous ne naissons 
pas chrétiens, nous le devenons librement.  
Ton témoignage est un exemple de cet 
engagement libre. Toute la paroisse te 
remercie.

« Le jour de mon 
baptême, j’étais très 
heureuse. Le même 

jour, j’allais être 
baptisée, confirmée 
et faire ma première 
communion. Les trois 
en même temps ! En 

plus, c’était le jour de 
mon anniversaire. » 



Il y a les pour, les contre, les petits, les 
grands, les parieurs, les amateurs, les 
joueurs… Qui que vous soyez, où que vous 
soyez, vous êtes au cœur du sport depuis 
des semaines et pour plusieurs mois 
encore. Le sport traverse les époques et 
les générations, en gardant son ADN, 

toujours empreint de fraternité.

LE SPORT

Entre 
fraternité,

foi et valeurs 

Tout l’agenda sur
lille.catholique.fr

L e sport est un formidable outil éducatif, de mixi-
té sociale, porteur de valeurs de fraternité et de 

respect. Les événements sportifs, dont les sportifs eux-
mêmes sont les ambassadeurs, sont autant d’opportu-
nités de mettre en valeur une identité commune autour 
de rassemblements populaires. En renforçant l’accès à la 
pratique sportive des jeunes qui en sont le plus éloignés 
et en leur permettant une pratique éducative, régulière 
et encadrée au sein des clubs sportifs, le programme « Ci-
toyens du sport » compte favoriser l’éducation des plus 
jeunes et contribuer à la mixité sociale et de genre.  
Sport des sports, le foot est le plus pratiqué au monde. Le 
saviez-vous ? Il existe même une compétition au sein de 
l’État du Vatican, entre les équipes des services du Vati-
can ! Mais les disciplines et pratiques sportives sont bien 
évidemment innombrables, comme en témoigne entre 
autres, tous les quatre ans, l’événement mondial que sont 
les Jeux olympiques !
L’Église a toujours été présente dans le sport. En juin 2004, 
le pape Jean-Paul II, grand sportif, a créé, au sein du di-
castère du conseil pontifical pour les laïcs, une section 
« Église et sport ». En 2014, le pape François a rencontré 
50 000 sportifs italiens, place Saint-Pierre, à Rome, à l’oc-
casion des 70 ans de la fondation du Centre sportif italien. 
« Le sport revêt aujourd’hui une grande importance, car il peut 
favoriser chez les jeunes l’affirmation de valeurs importantes 
telles que la loyauté, la persévérance, l’amitié, le partage ou en-
core la solidarité. C’est précisément pour ce motif que, ces der-
nières années, il s’est toujours davantage développé comme l’un 
des phénomènes typiques de la modernité presque un “signe 
des temps” capable d’interpréter de nouvelles exigences et de 
nouvelles attentes de l’humanité », déclarait Jean-Paul II en 
2000, lors d’une homélie pour le jubilé des sportifs.

Catherine Tourret

YANNICK BOKOLO 

« M a foi est née 
dans le sport » 

→ Pour Yannick Bokolo, ancien basketteur de Pro A, du club de 
Gravelines, sport et foi sont étroitement liés.  
Dans le sport professionnel, la foi peut parfois servir de « booster » : 
si je prie, alors mes résultats seront meilleurs ou bien je serais protégé ! 
Mais, pour moi, cela n’a jamais été le cas. Ce sont mes parents qui m’ont 
transmis la foi en Dieu, mais c’est le sport qui m’a réellement rendu 
croyant. Ma foi est née dans le sport ! 
Originaire du Zaïre, j’ai grandi 
à Besançon où j’ai découvert 
la pratique du sport. C’est lors 
de mes premiers déplacements 
sportifs que la foi a pris plus 
de place dans ma vie. Éloigné 
de mes parents, je me suis 
accroché à Dieu, lisant la 
Bible, me formant, cherchant 
la proximité avec d’autres 
chrétiens. Je me suis souvent 
fait la réflexion qu’en sport, 
l’entraînement est autant 
personnel que collectif ; il en 
est de même dans la foi : avec 
une relation à Dieu personnelle, 
vécue et cultivée dans l’intimité, 
et avec une vie d’Église, 
dans une forte dimension 
communautaire. Sport et foi 
sont liés. On y retrouve les 
valeurs de partage, de foi en 
l’autre et en soi, la notion 
de sacrifice, de travail… Des 
valeurs naturelles, mais assez 
rigoureuses. 
Je ne parlais pas de ma foi de 
manière explicite, mais je crois 
que mon éthique de vie interrogeait beaucoup mes coéquipiers. Le sport 
pro peut avoir ces petits travers, et je savais au fond de moi que l’excès 
allait me rendre malheureux. Je voulais un rapport loyal aux choses : 
gérer ma carrière avec droiture, mon argent avec justesse… Avec le recul, 
je sais que la foi m’a aidé dans ma carrière, avec une règle de vie saine 
qui m’a permis de me détacher de la pression, de la vie pailletée. Ma 
meilleure saison a été justement l’année de mon détachement.

P R I È R E 
Père, source de la joie véritable, tout 
au long de la Première Alliance, tu as commencé 
à enfanter un peuple. Par ta Parole de grâce et 
les exploits de tes enfants bien-aimés, tu leur as 
révélé tes prodiges et ta force. En ton Fils Jésus-
Christ, tu as appelé toutes les nations à former 
un peuple de louange à ta gloire. Donne-nous 
de mener le bon combat, afin de recevoir au bout 
de notre course, la couronne qui ne flétrit pas.
Regarde dès maintenant, Dieu très 

bon, notre pays, la France, qui 

accueillera les JO 2024. Donne-lui de 
regarder cet événement dans la joie, la paix et 
la fraternité. Répands ton Esprit Saint, pour tous 
ceux qui œuvrent à la réalisation de Paris 2024, 
sur toutes les personnes qui viendront des quatre 
coins de la Terre et sur les athlètes, accorde-leur 
la force nécessaire, pour que chacun donne le 
meilleur de lui-même. Par leurs familles et par 
leur entraîneur, que les sportifs obtiennent leur 
soutien dans les moments de joie et d’épreuves.
Aide-nous, Seigneur, à toujours viser 
« plus vite, plus haut et plus fort », pour accueillir 
le monde entier, rassemblé dans la passion 
commune du sport, et à former ainsi une Église 
rayonnante, fraternelle et consolatrice. Amen. 

→Source : Aleteia

Holy game : 
c’est le 

programme spi 
des « Jeux saints » 

2024. 
Des propositions 
se construisent

 dans notre diocèse. 
Préparez-vous !
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Petite rétro  
en images
L’année scolaire touche à sa fin.  
En paroisse, avec notre curé,  
le père Éric Mahieu, nous avons vécu de 
nombreux beaux moments. Voici quelques-uns 
d’entre eux, vécus durant le printemps.

Avril : 24 enfants se sont préparés 
à la première communion avec, 
notamment, la retraite, qui a eu lieu 
à l’église Saint-Paul à Marcq-en-
Barœul. 

Premières 
communions 
le 2 juin.

Joie des enfants
ayant communié pour la 
première fois, le 12 mai.

Le baptême d’Adèle en CE2 
(voir celui de Brianna, en page 9).

Rendons grâce pour cette 
année, à la messe de 10h30, 

le dimanche 30 juin.
 Elle sera suivie à l’école maternelle 

Sainte-Anne–Saint-Joachim d’un barbecue 
de fin d’année. Vous êtes tous les bienvenus paroissiens 

ou habitants du quartier ! 
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attention pub qui va paraître qu'en juin et sep-
tembre -2 parutions

ne pas mettre pour la parution de avril 2024.

28, avenue Emile Zola - Mons-en-Barœul 
03 20 04 45 61

www.college-lacordaire.fr - secretariat@cplmons.fr

“L’exigence et la bienveillance à votre porte”59800 Lille Saint Maurice Pellevoisin

Merci 
à nos annonceurs


